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                  Roma, 16 giugno 2015 

 

LETTERA DEL GOVERNATORE CARLO NOTO LA DIEGA ‐  MESE DI GIUGNO  2015 

 

 

 

Carissimi,   

 

la mia lettera di Giugno, l’ultima lettera da Governatore, era pronta a fine maggio ed intendevo 

inviarla dopo il ponte per la Festa della Repubblica e prima di partire per la Convention di San Paolo. 

Poi mi è successa una cosa imprevedibile ed inattesa e tutti i programmi sono saltati, compreso il 

viaggio in Brasile. Non voglio ritornare su quanto accaduto, vi ho tenuti al corrente e continuerò a 

farlo. Andiamo avanti. Riprendo quindi il filo di quanto avevo scritto a chiusura di un anno che mi 

ha dato grandi gioie e soddisfazioni, anche se sarà difficile cancellare  l’amarezza di questi ultimi 

giorni. 

 

Il Distretto 2080 è certamente uno dei migliori Distretti del Rotary Internazionale!  

 

Ho avuto modo di riscontrarlo nel corso di questo intenso anno in cui ho avuto il privilegio e l’onore 

di  rappresentarlo.  Il  nostro Distretto  è  senza  alcun  dubbio  all’avanguardia  Italiana,  Europea  e 

mondiale,  in particolare per quel  che  riguarda: Rotary  Foundation,  Scambio Giovani, Rotaract, 

Interact, Progetti di Servizio, Azione Professionale e Comunicazione. Non è quindi un caso che le 

maggiori  autorità  rotariane  siano  spesso  e  volentieri  nostri  graditi  ospiti  e  che  quest’anno  in 

particolare ci abbiano onorato della loro presenza in più di un’occasione. Altra dimostrazione del 

nostro  valore  viene dagli  importanti  incarichi  che molti  rotariani del Distretto hanno avuto ed 

hanno a livello nazionale ed internazionale.  

 

Abbiamo  avuto negli ultimi  anni difficoltà nell’Effettivo,  così  come  registrato  in  tutto  il Rotary 

occidentale, ma quest’anno, nonostante l’opera di “restiling” che molti Club hanno portato avanti, 

sembra che la tendenza si sia invertita e spero che il 1° luglio non porti brutte sorprese. Questo 

risultato va riconosciuto al costante e proficuo impegno dei Presidenti dei Club del Distretto. 

 

Negli  incontri avuti con  il Presidente  Internazionale Gary Huang,  la Vice Presidente Celia Giay,  il 

Presidente  Eletto  Ravi  Ravindran,  i  Past  President  Carlo  Ravizza  e  Luis Giay,  il  Board Director 

Giuseppe Viale, il Coordinatore nazionale per il Rotary International Andrea Oddi e la sua squadra, 

nonché con tanti DG e PDG italiani e stranieri, ho avuto modo di raccogliere elogi, complimenti, 

attestati di stima ed una diffusa consapevolezza che il 2080, il “Distretto di Roma” come viene di 

solito chiamato, è un riferimento certo per il Rotary Italiano, Europeo ed Internazionale. A costoro 

ho sempre sottolineato che  il 2080 non è solo  il Distretto di Roma, ma anche del Lazio e della 

Sardegna, i cui Club hanno punte di eccellenza invidiabili e molto spesso una passione rotariana 

più  forte  e  concreta  di  quella  dei  Club  metropolitani.  Sarebbe  bello  se  qualcuno  dei  futuri 

Governatori  trovasse  il modo  di  coinvolgere  il  Lazio  e  la  Sardegna  nella  visita  del  Presidente 

Internazionale.  
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Questi incontri, come ho già avuto modo di dirvi, sono stati anche l’occasione per dare il nostro 

contributo all’analisi critica dell’attuale momento che il Rotary sta vivendo, del processo evolutivo 

che negli ultimi anni non sempre ha trovato  la nostra totale ed entusiastica adesione. Abbiamo 

sottolineato la nostra ferma volontà che non venga stravolto il modo di stare nel Rotary che è nel 

nostro DNA e ci siamo dichiarati  disponibili a seguire un Rotary che cambia,  adeguandosi ai tempi, 

ma abbiamo  in più occasioni fatto presente che non apprezziamo affatto  le derive che portano 

verso  un  Rotary  che  dà  eccessiva  rilevanza  agli  aspetti  puramente  economici,  che  non 

condividiamo  l’idea  di  trasformarlo  in  un’Associazione  di  Beneficienza  e  che  vogliamo  restare 

un’Associazione fondata sulla Professionalità, il Servizio, l’ Amicizia e la Tolleranza. 

 

Un anno di Rotary 

Tornando al  ruolo ed all’impegno nel Distretto, ho  cercato di  caratterizzarlo utilizzando  le mie 

passate esperienze manageriali e associative. In particolare ho puntato su: 

Delega.  Il Governatore non può decidere, organizzare, gestire  tutto da  solo  come un monarca 

assoluto. Ha scelto una Squadra e  la deve utilizzare al meglio, deve dare  l’input e poi ascoltare, 

discutere e  infine decidere. Ringrazio  la Squadra per aver  recepito  in pieno questa modalità di 

lavoro  e  sono  pienamente  sodisfatto  dei  risultati. Molte  iniziative  portate  a  termine  e molte 

soluzioni innovative sono scaturite da idee degli amici della Squadra e dei Presidenti e Soci dei Club.  

Innovazione.   Abbiamo  innovato  il modo di gestire  l’Assemblea,  i Seminari,  i Forum,  i Ryla e, da 

ultimo,  il  Congresso.  Il  riscontro  a  questo  nuovo modo  di  stare  insieme  è  stato  ampiamente 

positivo: è piaciuto, ha interessato, ha coinvolto.  

Semplicità e Amicizia. Con Semplicità e Amicizia ho visitato i Club. Gli   incontri col Presidente ed il 

Direttivo sono stati sempre cordiali e costruttivi, anche nei casi  in cui era necessario affrontare 

qualche fisiologica difficoltà. Sempre con Semplicità ed Amicizia, come un amico tra amici, abbiamo 

lavorato insieme negli altri appuntamenti distrettuali. 

Territorio. Ho privilegiato le azioni e i progetti con impatto sul Territorio, per dare un contributo 

concreto e per ribadire la presenza del Rotary, soprattutto in un momento di grande crisi sociale, 

economica e occupazionale come quello attuale. Anche la scelta di far organizzare ai Club di Lazio 

e Sardegna gli appuntamenti formativi è scaturita dalla medesima scelta di fondo.  

Continuità. Se è  vero  che  il Rotary è una  ruota  che gira  senza  fermarsi mai, è anche  vero  che 

dobbiamo garantire alle nostre azioni ed al nostro  impegno meccanismi  che  siano  in grado di 

garantirne la continuità. Su questo mi sono molto speso e mi auguro di avere tracciato una via che 

venga percorsa anche in futuro. 

Trasparenza.  Il  lavoro del Distretto è  stato  sempre  comunicato  con  largo  anticipo e  reso noto 

attraverso la “Voce del Rotary” e tutti gli strumenti di comunicazione disponibili. Il Sito distrettuale 

contiene oggi tantissime informazioni, sia istituzionali che di attualità e formative. 

 

Non voglio  tediarvi con  l’elenco delle cose  fatte e dei  risultati  raggiunti, né darvi una chiave di 

lettura basata su numeri, elenchi, prospetti, luoghi, date e nomi. Ciascuno di voi ha il suo criterio 

di analisi e di giudizio ed avrà già maturato  le sue personali opinioni e valutazioni. Ricordo che 

molto del merito che si volesse riconoscere al mio operato va ascritto ai Club ed ai Presidenti che 

hanno messo a punto tantissime iniziative, progetti ed eventi. 
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Voglio  invece sottolineare quello che non può essere “quantificato”, ma che è  importante, direi 

fondamentale, in una “famiglia” come la nostra: l’atmosfera di amicizia, collaborazione e impegno 

che ha connotato gli incontri e gli eventi nel corso dell’anno.  Questa atmosfera ha facilitato il mio 

compito ed ha ampiamente ricompensato la fisiologica stanchezza dovuta alle notevoli difficoltà 

logistiche  del  nostro Distretto. Ogni  giorno  è  stata  una  scoperta  di  luoghi,  ambienti,  progetti, 

realizzazioni, sogni, speranze e soprattutto di amici Rotariani. E ogni giorno è stato per me nuovo, 

diverso e stimolante. 

 

Ho  conosciuto  tanti  Soci  che  lavorano  alacremente e  silenziosamente e  che  considero  le  vere 

colonne vertebrali dei Club, che, senza il loro costante impegno, soffrirebbero di “afasia rotariana”. 

Questa tipologia di soci meriterebbe dal Club, dal Distretto, dalla “Istituzione Rotary” molto di più 

di quanto ottengono altri Soci meno efficaci, ma più spregiudicati e presenzialisti. 

 

Infatti non tutto va per il verso giusto, non posso non rammaricarmi per la situazione di alcuni Club 

giunti ormai ai  limiti della sopravvivenza, per scarsissimo effettivo o per  insufficiente attività di 

Servizio.  Spesso queste  situazioni discendono dalla mancanza di  armonia  e  amicizia  tra  i  Soci, 

talvolta sono la conseguenza della stratificazione di situazioni di inimicizia e insofferenza tra gruppi, 

talaltra dell’eccessivo protagonismo di alcuni soci che avanzano discutibili diritti di “predominio” 

sul Club, perché Fondatori, o Past Presidenti o Past Governatori. Come dice un nostro amico PDG 

costoro  “succhiano  l’anima  al  Club  e  lo  svuotano”.  Per  evitare  queste  situazioni  è  necessario 

intervenire  tempestivamente,  senza  aspettare  che  il danno divenga  irreparabile. Credo  che  gli 

Assistenti possano dare un contributo maggiore, più incisivo, in questa direzione. Lo stesso R.I. ci 

sta aiutando con il nuovo sistema di reportistica, che consente di avere una “fotografia” sempre 

aggiornata dei Club. 

 

Non  voglio  nascondere  che,  oltre  a  queste  situazioni,  ce  ne  sono  state  altre  che  hanno  reso 

“sgradevoli” diverse giornate del mio impegno di Governatore. Ma questo era già stato messo in 

conto! Nella maggior parte dei casi  i veri motivi delle situazioni “sgradevoli” vanno cercati nello 

smisurato protagonismo e narcisismo di alcuni, come d’altra parte succede nella vita di tutti i giorni, 

di cui il Rotary non può che riprodurre le dinamiche. In questi casi ho preferito non tenere in alcun 

conto  la  “parabola del  figliol prodigo” e  rivolgere  invece  le mie attenzioni ed  impiegare  il mio 

tempo,  e  quello  degli  amici  della  Squadra,  ai  tantissimi  “rotariani  normali”  rispetto  ai  pochi 

“rotariani particolari”, che, se non si sta attenti, rischiano di impegnare le tue migliori energie.  

 

58° Congresso “I giovani del Rotary: Tedofori della Luce “ 

Come sapete ho evitato di dare al Congresso il compito di “testimone e bilancio” delle cose fatte. 

Ho preferito che il Congresso, dedicato ai Giovani, fosse più un ponte verso il tanto che si può fare 

col  tanto  che  si  è  già  fatto. Ho  voluto  sottolineare  che  il Distretto è  in buona  salute  e  che  le 

opportunità maturate sono tante e stimolanti. Lo abbiamo potuto verificare dagli  interventi dei 

qualificati  rappresentanti  dei  nostri  "Partner  nel  Servire",  nei  quali  grande  è  l’interesse  a 

mantenere e consolidare i rapporti con noi rotariani. I rapporti nascono e crescono per iniziative 

sia dei Club che del Distretto, ciascuno nel rispetto dei propri ruoli. E' evidente che  il ruolo del 

Distretto non è quello di fare Progetti, ma quello di coordinare iniziative che poi si concretizzano 

nei Club.  In questo  la Commissione Progetti ha svolto anche quest’anno, come già dai tempi di 
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Franco  Arzano  che  la  mise  a  punto,  un  lavoro  straordinario  di  guida,  analisi,  sostegno, 

programmazione, razionalizzazione e sintesi dei Progetti dei Club. Questo eccellente  lavoro si è 

compiuto  appieno  con  il  concorso  della  Commissione  Rotary  Foundation,  che  ha  legato  la 

progettualità dei Club alla possibilità di essere opportunamente finanziati con i suoi Fondi. Questa 

sinergia tra le due Commissioni sta producendo un grande risultato, che è ampiamente dimostrato 

dal fatto che le richieste per le Sovvenzioni Globali sono molto aumentate negli ultimi mesi.  

Ecco  perché  è  stato  importante  aver  sentito  al  Congresso  gli  interventi  degli  autorevoli 

rappresentanti della FAO, del FAI, della Comunità di Sant'Egidio, della Fondazione Fatebenefratelli, 

della Casa Circondariale di Rebibbia, della FIPAV, della LUISS, del MiBACT, del Banco Alimentare, 

della  Scuola,  dell’Università,  con  i  quali  abbiamo  parlato  dei  Progetti  in  corso  e  che  hanno 

confermato interesse ad utilizzare la nostra Professionalità per realizzare ulteriori iniziative, volte 

a dare sollievo ad alcune  delle tante situazioni di difficoltà che affliggono il mondo intorno a noi. 

Di alto livello rotariano sono stati i tre interventi del Rappresentane del Presidente Internazionale 

la  PDG  Alessandra  Faraone  Lanza  del Distretto  2041,  che  saranno  integralmente  riportati  nel 

prossimo numero di Voce del Rotary che uscirà a fine giugno  in versione digitale. Alessandra ha 

espresso grande apprezzamento per  lo  svolgimento dei  lavori Congressuali  sottolineandone gli 

aspetti innovativi ed i contenuti. 

 

Cari Amici, moltissimi di voi mi hanno manifestato in questo anno e in questi giorni stima e affetto, 

due ingredienti fondamentali del nostro vivere nel Rotary. Spero di essere riuscito a farvi sentire 

che questi sentimenti sono da me sinceramente ricambiati.  

 

Ringrazio tutti per questo viaggio fatto insieme alla ricerca di una via maestra per essere, diventare 

e restare buoni rotariani in Amicizia e con Professionalità.  

 

Un  grazie  particolare  a  Antonella  e  Lorenzo  per  tutto  il  tempo  che  ho  sottratto  alla  famiglia 

rincorrendo questo bellissimo sogno! 

 

A tutti voi rivolgo il mio consueto ed affettuoso augurio di … Buon Rotary! 

 

 

 


